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泉印兰亭停暖没退费

物业认为不在退费范围

泉印兰亭小区居民咨询：去年
冬天小区停了8天暖，为什么今年
没给退费呢？

小区物业答复：去年一共停暖
5天，先是停电引起停暖，后恢复供
暖后小区管道破裂，物业找人维修
后恢复供暖，因暖气需要循环，居
民才感觉时间较长。

对于退费问题，物业认为根据
规定，管道破裂属于不可抗拒力引
起的，不在退费范围之内，而且维
修费用并未让居民分摊。

对于居民质疑的小区停暖期
间节省大量暖气费问题，物业认为
自管站执行了供暖部门规定，供暖
无论是提前还是延后都没有任何
补偿，希望居民谅解。

南全福小区西区

居委会牵头组织供暖

南全福小区西区梁女士问：其
它楼都有暖气，我们什么时候供
暖？

济南热力答复：经落实，南全
福小区曾有比较分散的住户申请
加入集中供热。因集中供热是系
统工程，需统一规划和考虑，为解
决该小区供热问题，济南热力公
司积极筹备热源，现由居委会牵
头组织办理供热。用户如想加入
集中供热可直接找居委会，由居
委会统计后统一递交申请，热力
公司根据供热能力分期分批解决
该处用热问题。

历城鑫达小区

暖气多年不热需整改

历城鑫达小区于先生说：家中
暖气多年不热，今年想不交暖气费

了，不知该办什么样的手续。
济南热力答复：经落实，该处

属小区末端，用户家中装修将暖气
片全部包裹，散热面小。同时，小区
内部循环不畅，热力公司多次联系
该小区物业要求整改，但物业一直
未改。因多方面原因造成用户用暖
效果不理想。要想彻底解决此问
题，该小区必须进行管道整改，同
时用户家中将包裹暖气片的部分
拆掉。用户如本采暖季不想使用集
中供暖，应在9月底前到热力公司
办理报停手续；如以后不再使用集
中供暖，可到热力公司办理永久报
停。

康桥颐城

今年试供暖

市民刘先生咨询：旅游路康桥
颐城能否供暖？

济南热力答复：该处已在我公
司办理开户，今年进行试运行供
暖。

伟东新都一区

不属热电公司供热

林女士咨询：伟东新都一区以
前都供暖，今年还没有收供暖费，
还能不能供暖？

济南热电答复：伟东新都一区
自己使用燃气锅炉房供热，不属于
热电公司供热。

明湖天地

正在办理供暖手续

马先生咨询：明湖天地小区现
在还没有让交钱，也没有任何相关
的通知下达，今年还能供暖吗？

济南热电答复：我公司正在与
开发商办理相关手续，手续办理完
毕后按照合同约定办理交费、供热
业务。

这些供暖问题本报帮您问了
本报记者 王光营 赵丽 见习记者 陈熹

本报10月31日讯(记者
赵丽 王光营 见习记者
陈熹) 今年，位于历山东路
北段的历山东路5号院申请
成功集中供暖，供暖施工随
后紧张展开。31日，记者在该
院了解到，目前，该院的二次
网铺设及用户室内供暖设施
安装等工程已经结束，11月3
日前供热主管网将与换热站
对接。

31日，记者来到位于历
山东路北段的历山东路5号
院。济南热力供热四公司的
工作人员介绍说，现在院内
管道施工和楼内暖气片安装
都已完成，这几天将“合龙”。

眼看工程快要收尾，居
民们松了一口气。“院里老
人特别多，今年终于不用挨
冻了。”一直张罗着组织供暖
事宜的居民刘女士介绍说，5
号院申请集中供暖已经有好
几年，今年终于申请下来了。
院里有420来户居民要加入
集中供暖，供热面积将近4万
平方米。

小区居民告诉记者，前
段时间，工人们在安装室外

管道时，让居民自建的几间
简易小棚挡住了去路，大伙
为此非常着急。经过反复协
调，室外管道终于还是铺设
完成了。

记者在历山东路北段看
见，道路上正在铺设供热主
管网，靠近山大南路和解放
路的两头已经基本完工，道
路土方已经回填。现在，工人
们正在集中对靠近建新南路
的一段施工。“这段供热主管
道铺设完成后，将为历山东
路5号院和地矿局801地质大
队这两个小区提供热源。”济
南热力的工作人员介绍说。

“今晚主管网就要对接
了。”在历山东路与建新南路
交叉口，记者看到，建新南路
的管道口已经刨开，等待着
与历山东路的管网对接。而5
号院的换热站附近，也正在
作准备，“要是顺利的话，后
天晚上主管道就能接入换热
站。”刘女士介绍说。

至于居民关心的供暖时
间问题，济南热力供热四公
司的工作人员介绍说，5号院
今冬肯定能用上热。这里是

第一次加入集中
供暖，施工完成
后，后期还会进
行打压调试等
工作。不过，因
供热需在保证
老用户正常用
热 后 再 对 新
用 户 分 期 分
批逐步投运，
因此 5 号院何
时供热还要根
据大的计划安
排进行。

历山东路5号院
今冬终于可以 热起来了

供暖施工接近尾声

明晚换热站将和主管网对接

压力表显示蒸
汽压力开始增大。10月
3 0 日，济南北郊热源
厂，工人们打开蒸汽阀
门，开始向管道送汽暖
管。同时，一些特别需
要蒸汽的单位例如医
院等，将率先得到蒸
汽供用。

本报记者 周
青先 实习生
康玉然 摄

“汽改水”施工，无安全标识
农干院路中段有所学校，家长担心孩子安全

本报10月31日讯(记者 王光营
赵丽 见习记者 陈熹) 近日，

市民齐先生向本报反映，农干院路段
正进行汽改水的暖气管道施工，部分
施工点无警示牌，对路过车辆、行人
形成安全隐患。

30日上午，记者来到农干院路发
现，约900米长的道路，散布着多处施
工点。路面被挖开多处约两米深的路
坑，工人正在里头进行“汽改水”的管
道改造。道路南口，紧靠着一处路坑
外围着4根铁管，铁管外胡乱堆着不
少被挖开的沥青块，接近一米高的沥
青块外没有任何标识。一位施工人员

告诉记者，这段路是济南热力推进的
东部老城区暖气管道改造的一部分，
施工已有一段时间。

路过的市民蔡先生告诉记者，自
从施工后，这条路经常堵车，到了晚
上，有几处施工点没有反光的路障
牌，过路司机尤其是骑着自行车的市
民得特别小心。

农干院路中段，坐落着历城双语
实验学校，恰逢中午放学，门口涌出
大群小学生，市民尤女士带着孙子绕
过一处施工点，“有些地方挖了挺深
的坑，却连一个提醒的路障牌都没
有，为了孩子安全，这段时间家里人

轮流接孩子上下学。”不远处，一个8
岁多的男孩小跑经过一段没有围挡
的施工路段，爬上一处土坡飞快地冲
了下去。

对于没有安全标识的问题，另一
处施工点的工作人员表示，因为快要
完工了，昨天就把几个三角锥告示牌
移走了。但记者在现场看到，此处改
造点横亘在道路中间，管道裸露在外
头，路坑仍在，三只三角锥搁置在道
路另一边，路坑旁没有围挡或标识。

在整条农干院路，仅有三两处施
工点用反光三角锥围了起来，剩余大
部分施工点安全提示尚未到位。

地下管线复杂“汽改水”搁浅
贡院墙根街路不平影响通行

本报10月31日讯(记者 王光营
赵丽 见习记者 陈熹) 30日，

有市民反映，贡院墙根街自5月开始
污水管道清淤施工，之后又进行了

“汽改水”改造，“都施工五个多月了，
马路咋还豁着口子？太影响交通了。”

市民李先生向本报反映，贡院墙
根街自5月开始道路施工，到10月中
旬还未完工就停工，道路尚未修复，
影响居民出行。

负责下水管道清淤的汇通市政
项目经理韩磊表示，7月济南热电开
始在贡院墙根街着手“汽改水”暖气
管道改造，汇通市政必须等到热电施
工完成才能沥青铺设，但半个月前热
电突然停工，汇通只好等待。

对此，济南热电公司巩经理表
示，涉及到省发改委宿舍的暖气管道
改造已完成，但由于地下管线太复杂，
半个月前停工了，省审计厅和国际信
托公司宿舍的暖气管道尚未开工。

巩经理说，施工过程中发现街道
地下遍布污水、煤气、自来水、电力、
网通等管线，加上贡院墙根街较窄，
没有地方安装管道。目前，热电部门
正在和排水管理中心协调能否先铺
设沥青。

济南市排水管理中心工程管理
科岳先生说，原来热电
打算在已有污水管道
上方预留一段安全距
离后，铺设“汽改水”管
道。已有污水管道支管
直径400毫米，主管直
径600毫米，距离地面
2 . 5米，深的地方有 3
米，但是由于还存在诸
如煤气、自来水等多条
管线，“汽改水”的管道
没有位置安装，进而导
致清淤工程无法收尾，
完成沥青铺设。岳先生

表示，如果按照热电的想法，先将污
水管道清淤工程路段的沥青铺完，将
会涉及到重复摊铺费用谁来承担的
问题。

岳先生表示，目前双方正在协商，
热电将优化方案，排管中心尽全力配
合，争取早日完工，方便过往市民。

▲在贡院墙根街，由于管线太多，“汽改水”工程
搁浅。 见习记者 陈熹 摄
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